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从 这 里 了 解 三 亚

S A N Y A D A I L Y

白天：多云间晴 夜间：多云间晴
陆地风向风速：南到西南风3－4级
温度：最高33℃ 最低27℃

三亚地区天气预报

三亚市气象台昨日17时发布

三亚负氧离子含量日报

负氧离子平均含量
2611个/cm3(6级，优）

（12日16:00至13日16:00)

三亚新闻网 www.sanyarb.com.cn

丁酉年
五月二十
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卡塔尔断交风波中
的隐身“庄家”

■看点
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新华社北京 6 月 13 日电（记者 郝亚
琳）外交部长王毅同巴拿马共和国副总统
兼外长德圣马洛 13 日在北京举行会谈并
签署《中华人民共和国和巴拿马共和国关
于建立外交关系的联合公报》，主要内容
如下：

中华人民共和国和巴拿马共和国，根
据两国人民的利益和愿望，兹决定自公报
签署之日起相互承认并建立大使级外交
关系。

两国政府同意在互相尊重主权和领
土完整、互不侵犯、互不干涉内政、平等互
利、和平共处的原则基础上发展两国友好
关系。

巴拿马共和国政府承认世界上只有
一个中国，中华人民共和国政府是代表全
中国的唯一合法政府，台湾是中国领土不
可分割的一部分。巴拿马共和国政府即
日断绝同台湾的“外交关系”，并承诺不再
同台湾发生任何官方关系，不进行任何官
方往来。中华人民共和国政府对巴拿马
共和国政府的上述立场表示赞赏。

>>>更多报道见8版

中华人民共和国
和巴拿马共和国建交

本报海口 6月 13日电（海南日报记者
梁振君 本报记者 张雪锋）今天上午，在国
务院召开全国推进简政放权放管结合优化
服务改革电视电话会议结束后，省政府立
即召开全省电视电话会议，贯彻落实国务
院会议精神，部署下阶段“放管服”改革重
点任务。省长沈晓明强调，各市县、各部门
要认真贯彻落实党中央、国务院的安排部
署，切实增强责任感，结合海南实际，突出
重点，对标先进，采取有力措施，全面纵深
推进“放管服”改革，努力建设高效清廉、依
法行政、人民满意的政府。三亚设分会场
收听收看会议。

沈晓明指出，近年来省委、省政府高度
重视“放管服”改革工作，各级各部门积极
转变政府职能，突出重点、分步实施、稳步
推进改革工作，在开展最大限度简化审批
改革试点、砍掉大部分审批事项、提高行政
审批效率、建设从省到村四级联动的全省

“一张审批网”等方面取得明显成效，极大
激发了市场活力和社会创造力。去年全省
新增市场主体同比增长 16.4%，高于全国
11.6%的平均水平，新增注册资本同比增长
106.2%。

沈晓明强调，深化“放管服”改革，是发
扬经济特区精神、加快建设美好新海南、推

进供给侧结构性改革、加强政府自身建设
的需要。要认真贯彻省第七次党代会精
神，切实增强深化改革的责任感、紧迫感，
以问题为导向，以更加有力的举措把“放管
服”改革向纵深推进。

就我省深入推进“放管服”改革，沈晓
明要求，要着力推进“多规合一”下最大限
度简化审批，真正放活、放好、放到位。进
一步弘扬“投资项目百日大会战”和“服务
社会投资百日大行动”中形成的好经验、好
做法，把简政放权的成果真正体现在为企
业提供优质服务上。将三个园区极简审批
改革经验扩大到省内其他园区，扩大到“五

网”基础设施上逐步推广；结合“多规合一”
改革，探索投资建设项目“多评合一”，提高
行政审批效率；实行行政审批中介机构及
中介服务事项清单管理，规范行政审批前
置中介机构业务流程、收费标准和服务时
限。要创新政府监管体制，真正管住、管
好。在放管结合中处理好“放”和“收”的关
系，从根本上解决“放得开”、“管得住”，政
府“管什么”、“怎么管”的问题，建立“双随
机一公开”抽查机制，做到公正监管；推行
综合执法，做到综合监管，切实防止多头执
法、重复检查、标准不一等突出问题。要大
力深化“互联网+政务服务”，真正利企、便

民。推进互联网与政府深度融合，探索推
行全流程互联网“不见面”审批，使政务大
厅门庭若市变成门可罗雀，争取网上审批
走在全国前列，真正让数据多跑路，群众少
跑腿。

省委常委、常务副省长毛超峰主持会
议。副省长王路、何西庆，省政府秘书长陆
志远参加会议。

三亚分会场设在市委一楼报告厅。市
委副书记、市长吴岩峻，副市长许振凌，及
各相关单位负责人在分会场收听收看会
议。

（下转二版）

沈晓明在我省推进简政放权放管结合优化服务改革电视电话会议上强调

切实增强深化改革的责任感紧迫感
以更加有力的举措把“放管服”改革向纵深推进

堆积在路边的垃圾被运走了，社
区整洁美化了，老、中、青联合志愿
者队伍忙碌起来了，社区大门口违
章搭建的棚寮被依法拆除了……如
今的天涯区金鸡岭路社区处处涌动
着“创文”的浓厚气息。

文明创建不停歇
人人都是参与者

人人都是文明城市的参与者，人
人都是创建文明社区的实践者。连
日来，天涯区金鸡岭路社区组织工
作人员挨家挨户向辖区群众发放宣
传资料，进一步提高居民对创建全
国文明城市、全省文明社区的知晓
率。入户宣传的深入进行，得到广
大居民的理解、支持和热情接待，连
社区内几所幼儿园的小朋友也自发

用特有的方式表达对创建的支持。
金鸡岭路社区地处三亚城郊结

合部，辖区面积约 1.5 平方公里。有
1 所小学、6 所幼儿园、1 个卫生服务
站、物管小区 7 个。社区有党员 80
人，居民代表 35 人，社区总人口 8358
人，每到冬春季还有数千名“候鸟”
入住。

（下转二版）

社区遍开文明花
——天涯区金鸡岭路社区创建全省文明社区侧记

本报记者 黄世烽 实习生 于凤仪

三亚市第七次党代会提出“建设精品城
市、打造幸福家园”的战略目标，按照“共建共
享”的工作原则，天涯区金鸡岭路社区近年来
把“创建文明社区，打造幸福家园”作为奋斗
目标，充分挖掘和整合社区资源，动员全社区
力量参与社区建设，不断深化基层服务内涵，
进一步加强制度建设,积极创新服务载体，健
全完善各类基础设施,开展形式多样的群众
性文明创建活动，丰富居民的精神文化生活。

社区先后获得全国社区戒毒社区康复示
范点、省先进基层党组织、省关心下一代先进
单位、省文明社区等多个荣誉称号。

“蛟龙”号完成
中国大洋38航次

最后一潜
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8000万元买的历史建筑拆除——

谁该为文化遗产
被破坏负责？
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本报讯（记 者 陈 吉 楚）6 月 13 日
晚，省委常委、市委书记严朝君带队夜
巡“巩卫”工作，以不打招呼的方式突
击检查南边海、月川村环境卫生情况，
强调要严格对照国家卫生城市标准，
查找“巩卫”过程中存在的问题，并加
快问题整改落实，以此提高“巩卫”的
针对性和有效性，改善三亚城市环境
面貌，提升市民生活质量和生活水平。

市人大常委会主任黄少文，市委副
书记、市长吴岩峻，市委副书记、政法
委书记徐亚辉，市委常委鲍剑、邓忠、
陈小亚、陈正光、尚林，副市长许振凌，
以及市委、市政府相关部门负责人参
加巡查。

当晚，南边海路三亚海榆合作社后
勤基地内，夜市生意红火，前往用餐的
游客不少，但海鲜加工店存在无证经
营，违规加工现象；岸边停靠的渔船存
在油污等问题。月川村居住着数万民
众，村内夜市生意火爆。严朝君走访
夜市内的面包店、理发店、餐饮店、垃
圾收集点等，发现存在证照不齐、卫生
设施不全、宣传内容缺失、车辆乱停乱
放等问题。

严朝君指出，三亚开展“创文巩卫”
以 来 ，环 境 卫 生 得 到 明 显 改 善 和 提
升。但从实地检查情况来看，仍然存
在很多突出问题，离实现“巩卫”目标，
建立起科学有力的长效机制还有很长
的路要走，各区、各部门要高度重视，
深刻认识到“巩卫”工作永远在路上，

“巩卫”工作没有休止符；要严格对照
国家卫生城市的标准，查找存在的问
题，加快整改落实。

严朝君要求，各专项小组、各区、各
部 门 要 抓 紧 研 究 解 决 存 在 的 突 出 问
题。各专项小组要对食品“三小”、公
共“四小”和“五小”行业存在的问题进
行 全 面 整 改 ，确 保 达 到 标 准 ，规 范 经
营；市园林环卫部门要加强市容市貌
和环境卫生整治工作，对照国家卫生
城市标准整治各种乱象，加强环卫设

施建设，提升城市环境面貌；市商务部
门要抓好全市农贸市场升级改造收尾
工程，并加强日常管理，整治周边环境
卫生。此外，宣传部门要加强“创文巩
卫”宣传，营造良好的社会氛围。

严朝君强调，三亚推进“巩卫”工作
是为了改善城市环境卫生、提升市民
生活质量和生活水平，各区、各部门在

抓工作的时候，一定要考虑老百姓的
就业生计，对早市、夜市要定点定时定
标管理，不能因为“巩卫”而忽略了百
姓民生。同时，要学习海口经验，尽快
规 划 建 设 城 区 15 分 钟 城 市 生 活 服 务
圈 ，给 百 姓 创 造 更 多 就 业 机 会 ，让 市
民、游客生活和旅游更加便利。

严朝君夜巡“巩卫”工作

严格对标 查找问题 落实整改
改善城市环境面貌 提升市民生活质量

6 月 13 日晚，省委常委、市委书记严朝君深入吉阳区月川社区巡查“巩卫”工作。 本报记者 袁永东 摄

截至今年5月底

全市注册农业商标
达1013个
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